

## En agosto, manufactureras generan 22 mil 439 plazas (El Financiero 09/09/09)

En agosto, manufactureras generan 22 mil 439 plazas (El Financiero 09/09/09)(Arturo Robles) Miércoles, 9 de septiembre de 2009 La industria manufacturera de la transformación reportó en agosto 22 mil 439 nuevos empleos dados de alta en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), cifra que pone fin a una racha de 15 meses consecutivos con reducciones en el personal ocupado. Tal avance permitió que el sector privado generara 30 mil 909 plazas más con relación al mes previo; no obstante, la caída en la productividad por la recesión económica desde noviembre de 2008 arrojó un saldo 636 mil 904 trabajos perdidos en el país. Las cifras mensuales que da a conocer la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) muestran que aunque se observó una recuperación en las manufacturas, tres sectores tuvieron datos negativos, siendo el primario el más afectado con una disminución de 13 mil 280 puestos. Esa reducción de mano de obra en las actividades primarias ha sido la más intensa desde julio de 2008, y aunque es un sector que no tiene una tendencia uniforme en la generación o pérdida de plazas, los factores de estacionalidad por cultivos o lluvias reflejan la debilidad del campo en los ciclos de riego. Transportes y comunicaciones fue otra actividad que experimentó una baja de dos mil 453 puestos en el mes de referencia, contracción que interrumpe una racha de dos meses consecutivos al alza. Con respecto a las cifras anuales se observa la mayor reducción en las manufacturas y la construcción, con 371 mil 417 y 125 mil 350 empleos menos en cada caso. Por entidad federativa, las mayores pérdidas en agosto las reportaron Quintana Roo, Veracruz y Michoacán, con cinco mil 400, cinco mil 121 y tres mil 466, respectivamente. Las reducciones en estas entidades afectaron los trabajos estables, que tuvieron una contribución en los despidos de 66.1, 82.3 y 53.8 por ciento, en la misma relación. Baja California Sur y San Luis Potosí han sido los estados más afectados en su nómina productiva mensual con bajas consecutivas desde abril de 2009, mientras que Nuevo León, el Distrito Federal y Coahuila aumentaron su personal en siete mil 528, seis mil 930 y seis mil 257.